

communiqué de presse

INDICE GENEVOIS DES PRIX A LA CONSOMMATION : décembre : +0,2%; 1977 : +1,7%

L'indice genevois des prix à la consommation (septembre 1977 = 100) a enregistré une hausse de 0,2% en décembre 1977 et s'élève à 100,6 points. Pendant l'année écoulée, les prix à la consommation ont augmenté de 1,7% dans le canton de Genève. Cette progression est proche de celle constatée en 1976 : +1,8%. Le taux de variation annuel pour 1977 est obtenu par raccordement du nouvel indice à l'ancien indice genevois (septembre 1966 = 100); l'ancien indice raccordé atteint 171,2 points en décembre 1977.

En décembre, le service cantonal de statistique a relevé les prix de l'alimentation, de l'habillement, de l'aménagement et de l'entretien du logement, de la santé et des soins personnels ainsi que de l'essence. Les pondérations des biens et services dont les prix ont été relevés en décembre représentent 42% de l'indice général.

Mis à part les prix relevés centralement par l'office fédéral de l'industrie, des arts et métiers et du travail, les prix de 7'000 articles ont été observés; 7,1% de ceux-ci ont subi une majoration, 4,3% une baisse et 88,6% sont restés inchangés.

La hausse de 1,2% des prix du groupe de l'alimentation, qui contribue presque entièrement (96,6%) à la hausse de l'indice de décembre, résulte principalement de l'augmentation, de caractère saisonnier, du prix des légumes (+11,4%), de celle des articles de pâtisserie et de confiserie (+4,4%), des oeufs (+2,5%) et de la viande (+0,9%). La forte hausse du prix des légumes en décembre succède à une baisse de 4,5% en novembre. Au contraire, la progression du prix des fruits, qui était de 9,4% en novembre, a ralenti en décembre (+1,1%).

Relevés trimestriellement, les prix de l'habillement ont progressé de 0,4%. Les prix des vêtements et de la lingerie de femme ont progressé de façon plus marquée que ceux des articles similaires pour hommes ou enfants. En revanche, le prix des chaussures d'homme (+0,6%) a augmenté plus que celui des chaussures de femme (+0,3%). Le prix des réparations de chaussures a subi une hausse de 1,5%.

Les produits pétroliers ont à nouveau des prix en baisse. Le prix du mazout a diminué de 1,4% ce qui se traduit par une baisse de 0,9% de l'indice du chauffage et de l'éclairage et le prix de l'essence a régressé de 0,2% ce qui a abaissé l'indice des transports (100,2 points en décembre contre 100,3 points en novembre).

En trois mois, les prix du groupe de l'aménagement et de l'entretien du logement ont augmenté de 0,4% en moyenne. Cette variation s'explique par la hausse de 1,2% du prix des meubles qui est atténuée par des baisses de prix des machines et appareils électro-ménagers (-0,1%) et des luminaires (-0,4%). Les produits d'entretien ont enregistré une très légère baisse, inférieure à 0,1%.

De septembre à décembre, les prix du groupe santé et soins personnels ont diminué de 0,1%. Cette évolution résulte de la baisse des prix des articles de toilette (-0,3%) et des services des coiffeurs (-0,6%). Le prix des médicaments a augmenté de 0,2% en raison principalement de la hausse des remèdes contre les maux de gorge (+2,6%). Les autres prix afférents à la santé sont restés stables alors que ceux du matériel sanitaire ont diminué (-0,5%).

NB : les tableaux ci-joints présentent les résultats détaillés des indices genevois et suisse accompagnés de quelques remarques méthodologiques.

09.01.78.

